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Apurado triunfoApurado triunfo

Ante el incremento de casos de Coronavirus en la entidad poblana, 
el uso de camas con ventilación mecánica asistida se encuentra con 
ocupación hospitalaria desde 25 al 100 por ciento en otros nosocomios 
de la entidad, informó la Secretaría de Salud Federal.

Co

LA 3ª OLA  
YA IMPACTA  
AL SISTEMA  

DE SALUD

La entidad poblana se ubica en el lugar 20 a nivel nacional con más 
trabajadores de la salud enfermos de Coronavirus 

El alcalde electo de Puebla, Eduardo Rivera Pérez se reunió con diputados locales El alcalde electo de Puebla, Eduardo Rivera Pérez se reunió con diputados locales 
electos de la siguiente Legislatura por el Partido del Trabajo (PT) y el dirigente estatal electos de la siguiente Legislatura por el Partido del Trabajo (PT) y el dirigente estatal 
de este partido, Mariano Hernández Reyes.de este partido, Mariano Hernández Reyes.

POLÍTICA / PÁG. 7

Eduardo RiveraEduardo Rivera se  se reúne reúne con diputados con diputados 
electoselectos del PT para fortalecer estrategias del PT para fortalecer estrategias

Clausuran fiesta Covid en Texmelucan, 300 personas en el jolgorio
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El cultivo de la 
marihuana, 
impulsaría economía 
de los agricultores

Paros “intermitentes” 
en VW, pero no habrá 
despidos; lejano 
cumplirles 16% de 
incremento salarial
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El director de Comunicación El director de Comunicación 
Corporativa de Volkswagen de México, Corporativa de Volkswagen de México, 
Mauricio Kuri, aclaró que la empresa Mauricio Kuri, aclaró que la empresa 
realiza paros intermitentes, no técni-realiza paros intermitentes, no técni-
cos, los cuales continuarán a causa de cos, los cuales continuarán a causa de 
la escasez de semiconductoresla escasez de semiconductores

El conjunto de El Salvador se lanzó con todo al ataque y dominó gran parte de la El conjunto de El Salvador se lanzó con todo al ataque y dominó gran parte de la 
segunda mitad, sin embargo termina el encuentro sin goles, lo que le da los tres segunda mitad, sin embargo termina el encuentro sin goles, lo que le da los tres 
puntos y la calificación a la selección mexicana como primer lugar del Grupo A, a los puntos y la calificación a la selección mexicana como primer lugar del Grupo A, a los 
cuartos de final de la Copa Oro.cuartos de final de la Copa Oro.
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ANGELOPOLITANAS

Una rendija, para que salga del penal, se abrió en el caso del ex gobernador 

poblano Mario Marín, detenido en Cancún.

Kamel Nacif Borge, textilero mexicano de origen libanés, conocido como 

El Rey de la Mezclilla, consiguió un amparo para revocar la orden apre-

hensión por su probable participación en el delito de tortura de la perio-

dista, Lydia Cacho.

“El amparo interpuesto por José Kamel Nacif Borge se resolvió por revocar 

su sentencia recurrida, conceder el amparo solicitado y declarar infundada 

la revisión”, informó el Tercer Tribunal Colegiado del Vigésimo Séptimo Circuito 

de Quintana Roo.

El 19 de enero de 2021, los abogados de El Rey de la Mezclilla interpusieron un juicio 

de amparo para revocar la sentencia, la cual establecía la orden de aprehensión 

librada en contra de Kamel Nacif por su probable participación en el delito de tortura.

El empresario no tiene la calidad de servidor público, un requisito necesario para 

acreditar el primer elemento del cuerpo del delito de tortura que se le atribuye.

Lydia María Cacho Ribeiro fue denunciada ante las autoridades de Puebla por el 

empresario mexicano-libanés Kamel Nacif Borge, por los delitos de difamación y 

calumnias, que eran tipificados en ese momento.

Con motivo de esa denuncia, la periodista fue detenida el 16 de diciembre de 2005 

por Judiciales de Puebla, y trasladada vía terrestre de Cancún a la ciudad de Puebla. 

Permaneció arrestada por casi 30 horas y fue liberada tras pagar una fianza.

El 18 de enero de 2006, el Juzgado Quinto se inhibió y determinó que los juzgados 

competentes eran los del Estado de Quintana Roo. 

En ese contexto Mario Marín, preso en Cancún, insistirá en enfrentar el juicio en 

libertad.

Otro fin de semana polémico en el caso de la Universidad de las Américas 

Puebla.

El nuevo patronato de la UDLAP rechazó el regreso de Luis Ernesto Derbez 

como rector, a pesar de la resolución de un juez federal que ordenó resti-

tuir los derechos que tenía el antiguo patronato presidido por la familia 

Jenkins, calificó de “irregular y sospechosa” esta suspensión dictada en 

su contra.

En un comunicado de prensa, el representante legal del nuevo patronato, Rodrigo 

Gurza, argumentó que la suspensión concedida es irregular porque la dicta el secretario 

encargado del juzgado de distrito en materia de amparo; el promovente, Félix Edmundo 

Bautista, carece de poderes para promover acciones legales, pues esa capacidad fue 

revocada desde mayo del presente año; aunado a que el secretario en funciones inde-

bidamente se pronunció sobre actos consumados y, además, concedió efectos propios 

de una sentencia de fondo, lo cual es contrario a la ley y causa de responsabilidades.

Además, afirmó que dicha resolución no ordena restituir a Derbez como rector de 

la UDLAP, por lo que el nombramiento de Armando Ríos Piter sigue vigente.

El nuevo patronato impugnó esta decisión ante un Tribunal Colegiado de Circuito, 

al considerar que fue una resolución ilegal.

Antes, la contraparte informó que un fallo de la justicia federal declaró improce-

dentes las 15 medidas cautelares promovidas por la Junta para el Cuidado de las 

Instituciones de Asistencia Privada del Estado de Puebla, con lo que se devolvió el 

control de la UDLAP al patronato de la Fundación Jenkins, informó Luis Ernesto 

Derbez, quien fue ratificado como rector de la universidad.

“A partir de este momento debe de quedar claro que lo que existe es la suspensión y 

esta suspensión es la que debe validar ese retorno de nuestras instituciones, todas 

las 15 medidas cautelares que puso este Juez de la Ciudad de México, todas ellas, 

han sido en este momento rechazadas, todas dejan en claro que lo que tenemos que 

seguir es trabajando para que sea la justicia mexicana la que defina claramente este 

proceso en el cual nos encontramos”, informó en rueda de prensa.

Con esta resolución, el patronato de la Fundación Jenkins ratificó inmediatamente a 

Derbez Bautista como rector de la UDLAP, por lo que confió que el nuevo patronato, 

así como el rector que designaron, Ríos Piter, acaten la sentencia y devuelvan las 

instalaciones de forma pacífica.

“Como dice el señor presidente de la República, lo mío no es la revancha y, por lo tanto, 

siguiendo su ejemplo, creo que lo que tenemos que hacer es recuperar el campus, 

cual está mandatado, es una orden de retorno y restitución inmediata que se debe 

cumplir, y trabajaremos en la revisión de lo que hay que hacer, en el entendido de 

que lo más importante para todos es que nuestra institución recupere su camino”.

El conflicto legal continúa y el nuevo patronato mantiene el control del campus.

Por un operativo realizado por Protección Civil municipal el fin de semana, 

fueron clausurados un restaurante y una sucursal de cine en la ciudad de Puebla, 

por no respetar las medidas que se deben implementar para evitar más 

contagios de Covid-19.

En el primer caso se trata del “Muellecito” ubicado en Circuito Juan Pablo ll. 

El restaurante-bar no respetó el aforo que pide el decreto estatal, el cual debe 

ser de un 30 por ciento como máximo. El segundo, fue un Cinemex ubicado al 

interior en Plaza Dorada por no respetar las medidas sanitarias ni el horario de cierre.

Ante ello, el personal de Protección Civil desalojó las salas y las funciones fueron suspendidas.
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OMS PIDE A CHINA MÁS 
TRANSPARENCIA SOBRE EL 
ORIGEN DEL COVID-19
La OMS detalló que tras la primera fase de investigaciones, 
que culminó con una visita de expertos internacionales a 
Wuhan se está diseñando ya una segunda.

BROTE DE COVID-19 AFECTA 
A RIVAL DE LA SELECCIÓN 
MEXICANA EN TOKIO
El equipo de futbol varonil de Sudáfrica, que 
enfrentará en próximos días a la Selección 
Mexicana, está afectado por un brote de COVID-19.

INAUGURAN EN CHINA EL 
PLANETARIO MÁS GRANDE 
DEL MUNDO
El complejo cuenta con un diseño futurista 
inspirado en elementos astronómicos, con 
más de 300 exposiciones.

La influencer, con casi 26 mil seguidores en Instagram, 
estaba de viaje cuando cayó por un acantilado mientras 
intentaba hacerse una ‘selfie’.

INFLUENCER MURIÓ AL TRATAR DE 
TOMARSE SELFIE EN ACANTILADO
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MODERACIÓN EN MORENAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La designación como coordinador de la fracción mayoritaria 

de Morena en el Congreso Local de Sergio Salomón Céspedes 

es un punto a favor del gobernador, Miguel Barbosa Huerta, 

y también de la moderación y no al radicalismo en el trabajo 

legislativo.

Hombre cercano a Casa Aguayo, el expresidente municipal 

de Tepeaca empezó su carrera política militando en el PRI, 

con experiencia como legislador no destacó por posiciones 

radicales, aunque fuera de la oposición, más bien es prudente 

y sobre todo conciliador.

El Movimiento de Regeneración Nacional designó el viernes 

pasado a Céspedes Peregrina como su próximo coordinador 

de bancada en el Congreso local con el apoyo de todos sus 

compañeros.

Compitió de alguna forma con Carlos Evangelista, quien 

es integrantes de la dirigencia nacional de su partido y fue 

desde el Comité Estatal un obstáculo para la imposición de 

candidatos oficiales, en especial de Gabriel Biestro.

De acuerdo con el coordinador electo, fue una decisión uná-

nime, que no prevé tiempo de conclusión y que propiciará 

la unión a pesar de las diferencias que existen en Morena 

desde la campaña.

“Hay una comunicación plena, que aquí está la bancada de 

Morena en el Congreso y que generamos las mejores condi-

ciones de diálogo para poder seguir trabajando de la mano del 

pueblo, pero sin duda con la afinidad que nos da el partido”, 

precisó en su primera aparición pública en esa posición.

Al preguntarle sobre la postura que tendrá el bloque mayori-

tario en la Cámara estatal ante temas polémicos que les dejó 

pendiente la LX Legislatura, como la ley de desaparecidos y 

la legalización del aborto.

Salomón Céspedes precisó que buscarán los tiempos nece-

sarios para discutir esas reformas, sin embargo, no planteó 

compromisos de resolución ni posturas específicas del grupo 

mayoritario de los diputados.

 “Buscaremos tener el tiempo propio, necesario, el que sea 

justo para Puebla y en ese aspecto tendremos que tocar todos 

los tiempos de importancia y con ello lograr que se legisle”, 

comentó.

Como católico, personalmente no votará a favor de la lega-

lización de la suspensión del embarazo, pero no peleará por 

esa posición con sus compañeros, que en su momento tendrá 

que definir ese punto pendiente en su agenda.

Salomón Céspedes dará resultados en el trabajo legislativo.

RUMBO A UN
ESTADO FALLIDO
Si alguien pensaba que las cosas en Tierra Caliente –región 

que abarca municipios de Michoacán y Guerrero- ya se habían 

salido de control y no podrían empeorar, se equivoca.

Las declaraciones de Andrés Manuel López Obrador sobre 

el desastre en Aguililla, Michoacán confirman por enésima 

vez lo que no pocos especialistas sostienen. Las decisiones 

presidenciales apuntan a que ha extraviado el rumbo.

Es alarmante, Andrés Manuel López Obrador quiere que se 

establezca una mesa de trabajo o mesa de diálogo para que 

depongan las armas y se regrese a la paz en Aguililla y como 

es de entenderse, en Tepalcatepec.

Aguililla es el terruño de Nemesio Oseguera y además de los 

motivos sentimentales que tiene para quedarse como dueño 

de ese lugar, quiere controlar una ruta que permite domi-

nar por tierra cualquier tipo de tráfico, específicamente de 

precursores y de narcóticos.

Peor aún, a las propuestas de Palacio Nacional les han llovido 

respuestas explícitas pero que no alcanzan a descifrar en 

sus oficinas.

El Cartel Jalisco Nueva Generación sigue aplastando inocentes 

y como dicen los que saben, ya generó una diáspora.

Esos mismos expertos apuntan un tema de la mayor impor-

tancia.

López Obrador está confundiendo a los delincuentes de alto 

impacto con guerrilleros.

Sus oquedades podrían funcionar si se tratara de una orga-

nización paramilitar con ideología y principios que busca 

tomar el control y acabar con un gobierno específico, pero 

este no es el caso, los carteles van por los negocios y el dinero. 

En ese municipio ganó la presidencia municipal Morena.

La duda es evidente, si el presidente quiere una mesa de diá-

logo para frenar el baño de sangre en Aguililla, ¿demandará 

lo mismo a los Zetas en Tamaulipas, a los Arellano Félix en 

Baja California, a Los Rojos en Morelos o al cártel de Sinaloa 

en Culiacán?

Lamentablemente, sí podría intentar lo mismo.

Es la hora de la temeridad.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

PAROS “INTERMITENTES” EN VW, PERO 
NO HABRÁ DESPIDOS; LEJANO CUMPLIRLES 
16% DE INCREMENTO SALARIAL

Organismos de caridad 
ya no pueden hacer 
más por quienes sufren, 
reconoció el arzobispo 
Víctor Sánchez
Durante la misa dominical el Arzobispo 
Víctor Sánchez Espinoza, lamentó que 
pese al aumento en contagios y decesos 
por el Covid-19, aún haya personas que 
no sigan las medidas sanitarias, por lo 
que hizo un llamado a mantener el cuida-
do de la vida.

Sánchez Espinoza, señalo que, ante 
esta crisis sanitaria, la violencia y el abor-
to, siguen siendo una constante en la en-
tidad, aunada a la falta de empleo.

En este tenor, el prelado reconoció 
que los organismos de caridad de la pro-
pia iglesia, no pueden hacer más por los 
ciudadanos que sufren, pues enfatizó que 

Cáritas, apoya a las personas mayores y 
a los desamparados con medicinas y ali-
mentos, así como con comedores, pero 
dicha ayuda a veces ya no puede llegar.

Mencionó que, desde el inicio de la 
pandemia, ya no se ha podido acompañar 
a las comunidades a la realización de las 

de las comunidades y de las familias.
“Me queda claro que como Jesús me 

toca enseñar a este pueblo que Dios me 
ha encomendado muchas cosas, enseñar 
la verdad sobre Dios y el hombre, la ver-
dad que visitan las tinieblas de la ignoran-
cia, la verdad que una y reconcilia, que 
trae paz, la verdad que señala el ilumina 
el camino de todo hijo que retorna a la 
casa del padre, pero también me pregun-
to hasta cuando miraremos con compa-
sión a las personas que sufren la pierda 
pérdida de un ser querido que se ha per-
dido uno, dos o cuatro o cinco familiares”, 

 ALMA MÉNDEZ

El director de Comunicación Corporativa 
y Asuntos de Gobierno de Volkswagen de 
México, Mauricio Kuri Curiel, aclaró que la 
empresa realiza paros intermitentes, no 
técnicos, los cuales continuarán durante 
los próximos meses a causa de la escasez 
de semiconductores; donde no se contem-
pla una reducción en la plantilla laboral.

Mencionó que dichos paros, afec-
tan a la producción porque no hay una 
estabilidad en la proveeduría y una vez 

-
conductores, por lo que, esperan que la 
estabilidad pueda regresar lo más pronto 
posible.

“No es un paro técnico, la industria 
automotriz está teniendo una operación 
intermitente debido a la condición de los 
semiconductores, estas intermitencias 
son por fuerza mayor no es un paro téc-
nico”, acotó.

En tanto que, para el anuncio reali-
zado por el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz, 

Similares y Conexos de la Volkswagen de 
México (Sitiavw), sobre la presentación 
de un pliego petitorio de revisión salarial 
2021, con solicitud del 16% de incremen-
to al salario, mismo que será retroactivo 
para los colaboradores de acuerdo con 
el contrato colectivo, por lo que, se tie-
ne contemplado que emplazará a huelga 
para el próximo 18 de agosto como parte 
de dicha revisión.

En su opinión, dijo que la empresa 
estudiará las demandas salariales de los 
trabajadores y si estas son factibles con la 
situación que vive la industria automotriz 
y el país, lo negociarán.

“No es un año solamente de pande-
mia, sino es un año donde los semicon-
ductores han generado una presión adi-
cional y la verdad es que vamos a ver 
cuáles son sus exigencias y partiendo de 
esa exigencia que tanta coherencia o con-
gruencia hay con la situación económica 
que se vive la industria automotriz y el 

 ALMA MÉNDEZ
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ACUSAN A GONZALO JUÁREZ DE TENER 60 AVIADORES EN 
ALUMBRADO PÚBLICO PARA ASUNTOS PERSONALES

SEP LANZA 
CONVOCATORIA 
PARA LA PREPA 
EN LÍNEA O 
BACHILLERATO
La Secretaria de Educación Pú-
blica (SEP), anunció la publica-
ción de la tercera convocatoria 
del Bachillerato en Línea o Pre-
pa en Línea-SEP, a partir de este 
lunes 19 de julio, para quienes 
concluyeron la educación se-
cundaria y desean cursar o con-
cluir el nivel medio superior de 
manera virtual en la modalidad 
no escolarizada.

Por lo que, los interesados 
deberán registrar su nombre 
completo; Clave Única de Re-
gistro de Población (CURP) y 
dos correos electrónicos perso-
nales (principal y alterno), en el 
sitio prepaenlinea.sep.gob.mx; 
el registro concluye al alcanzar 
los 50 mil aspirantes y tiene 
como fecha límite el viernes 6 
de agosto.

La plataforma está abierta 
las 24 horas, los 365 días del 

-
dad de horarios, este servicio 
se adapta a distintos estilos de 
vida, permitiendo a los alum-
nos combinar los estudios con 
diversas actividades laborales, 
deportivas, artísticas, de crian-
za o del cuidado del hogar.

El plan de estudios consta 
de 23 módulos, que se cursan 
uno por mes, y cumple con los 
propósitos de la Nueva Escuela 
Mexicana, ya que los recursos 
educativos digitales y las estra-
tegias didácticas implementa-
das contribuyen a que los estu-
diantes empleen la tecnología 
para desarrollar habilidades, 
conocimientos y aptitudes.

 ALMA MÉNDEZ

Udlap llama a respetar procesos legales 
y cumplir con decisiones judiciales
La directora de Derecho de la Universidad 
de las Américas Puebla (UDLA), Marcela 
Corro, señaló que dicha casa de estudios 
ha llevado a cabo diversas acciones le-
gales, para impugnar los actos que han 
venido afectando a la institución.

Esto después de que el viernes pasa-
do el Luis Ernesto Derbez Bautista, die-
ra a conocer que un juez federal otorgó 
una suspensión provisional y ordenó la 
restitución del patronato encabezado 
por Margarita Jenkins, por lo que queda 
invalidada la designación de Armando 
Ríos como rector.

Mediante redes sociales, la direc-
tora enfatizó que presentaron un am-
paro, donde se argumentó la incons-
titucionalidad de dos artículos que 
permitían la aplicación de medidas 
cautelares que permitieron la toma de 
la universidad y el nombramiento de 
un patronato alterno.

Platicó que se le hizo saber al juez, el 

como tal, por una instancia federal, por 

ello se pidió la suspensión de todas las 
medidas cautelares que permitieron la 
toma de las instalaciones.

Y dijo que el juez se pronunció por el 
supuesto “nuevo patronato”, se absten-
ga de declarar la validez de secesión y 
se determinó la restitución de las cuen-
tas bancarias y de inversión que habían 
sido congeladas, donde se le pidió a la 
autoridad ejecutora, la suspensión o 
restitución de los actos realizados.

Aclaró que dicha situación tiene sus 
tiempos legales, pues la Ley de Ampa-
ro, establece que dicha suspensión va a 
surtir efecto, desde el momento que se 
pronuncie el acuerdo relativo, aun dijo, 
cuando este sea relativo.

Por lo que el campus debe ser de-
vuelto, sin embargo, se espera que se 
sigan los procesos judiciales, para que 

se pueda dar cumplimiento a la cancela-
ción de las medidas cautelares que blo-
quearon las cuentas y que permitieron 
la toma de la UDLA.

“Hay muchas acciones legales que se 
están emprendiendo, además del ampa-
ro que busca salvaguardar a la institu-
ción y garantizar que se puedan retomar 
las actividades académicas, pues como 
ciudadanos y parte de la comunidad 
académica, tenemos que respetar los 
procesos legales y cumplir con las deci-
siones judiciales, respetando la libertad 
de expresión, por lo que invitamos que 
cualquier manifestación, sea de forma 

recuperar el campus de forma ordena-
da, apegados a la legalidad y a los tiem-

                                    ALMA MÉNDEZ

un juez federal otorgó una suspensión provisional y ordenó la 
restitución del patronato encabezado por Margarita Jenkins, por lo 
que queda invalidada la designación de Armando Ríos como rector.

Cerca de 60 aviadores entre 
los que se encuentran fami-
liares y amigos del secretario 
general del sindicato “Benito 
Juárez”, Gonzalo Juárez, se 
encuentran laborando en el 
Departamento de Alumbrado 
Público, acusaron trabajado-
res afiliados.

Por lo que, pidieron al al-
calde electo, Eduardo Rivera 
Pérez, investigue a Gonzalo 
Juárez, además de sancio-
narlo, inhabilitarlo y, de ser 
necesario, encarcelarlo

Acusaron que estos 60 
“empleados” están para 
atenderlo, pues los ocupa 
para darle mantenimiento a 
su mansión de una hectárea, 
ubicada en la junta auxiliar 
de Santo Tomás Chautla.

Enfatizaron que muchos 

de ellos, en lugar de trabajar 
para el municipio, lo hacen 
para el líder sindical y lavar 
su imagen, pues reparten 
huevos y despensas, hacien-
do campaña política a favor 
del político en turno, como 
sucedió con Claudia Rivera, 
en las pasadas elecciones.

Acusaron de un desvío de 
13 millones 240 mil pesos 
para solventar el salario de 
los supuestos ayudantes de 
Juárez Méndez.

“Hay un desvío de recur-
sos y no nomás nos están 
robando a nosotros nuestros 
ahorros, sino al municipio, 
pues los poblanos han paga-
do desde hace 6 años estos 
desvíos”, acotaron.  

Los quejosos, aseguraron 
que Susana Vidal Romero es 

la legítima líder de dicho sin-
dicato, ya que fue elegida en 
asamblea general, debido a 

que se cansaron de sostener 
a Gonzalo Juárez al frente. 

 ALMA MÉNDEZ
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PAYASOS DICEN QUE 
NADIE LES PUEDE 
IMPEDIR DAR SU SHOW
Un grupo de payasos retaron al depar-
tamento de Vía Pública del Ayuntamien-
to de Puebla, a colocar gel antibacterial 
y cubrebocas, pues aseguran que ese 
es su trabajo y no andar corriendo a la 
gente que vive en la ciudad, para que 
no puedan ver su espectáculo.

Esto debido a que un cerca de 30 
jóvenes que juegan Pokémon GO, se 
aglomeraron en la esquina se la 16 de 
septiembre y 3 poniente, además de 
que en ese momento llegaron los paya-
sos para presentar su show y también 
les fue pedido que se retiraran, para no 
generar aglomeración, lo que molestó e 
iniciaron a exhortar a los ciudadanos a 
juntarse y que nadie les podía impedir 
acercarse a disfrutar su espectáculo.

Y es que después de que en los últi-
mos días se ha anunciado el incremento 
de contagios por Covid-19, donde en la 
entidad poblana ya existen las cuatro 
variantes del virus Alfa, Gama, Delta, 
Épsilon las cuales son más resistentes a 
la inmunidad y más agresivas donde el 

-
ciente, por lo que se necesita uno con 
mayor protección a dicho virus.

Por lo que, señalaron que el Ayunta-
miento de Puebla, debe de realizar repar-
tición de cubrebocas, para las personas 
que se encuentran en el zócalo esta tarde 
de domingo, puedan portarlo, así como 
sanitizarla, para evitar más contagio y no 
evitar que se pare la economía en la zona.

Aseguraron que ellos están cum-
pliendo con las medidas sanitarias para 
poder trabajar, porque así se los pidió la 
autoridad de salud, para poder laborar.

“Al turismo lo dejan quedarse siempre 
y cuando tomen sana distancia y a los 
que somos de Puebla no, se tienen que 
retirar, que mal actúa la autoridad ¿no?, 
quiénes son ellos para corrernos y no de-
jarnos hacer nuestro trabajo”, acotaron.

Cabe mencionar que, este domingo 
se vio gran movilidad en el primer cua-
dro de la ciudad, donde las calles lucieron 
abarrotadas desde temprana hora.   
               ALMA MÉNDEZ

32 CASOS DE DENGUE EN PUEBLA; 
LA MIXTECA LA MÁS AFECTADA
Los casos de dengue en el Estado de Pue-
bla continúan incrementado, pues según 
el informe epidemiológico de la Secreta-
ría de Salud Federal, en la entidad se han 

ningún deceso.
De acuerdo al reporte, del total de ca-

dengue no grave (DNG), este número re-

Mientras que 4 son catalogados como 
dengue con signos de alarma (DCSA), lo 

-
sentar: dolor abdominal intenso y conti-
nuo, vómito persistente, acumulación de 
líquidos, sangrado de mucosas, alteración 
del estado de conciencia, hepatomegalia y 

aumento progresivo del hematocrito. Esta 

Los casos se distribuyen de la siguien-
te forma, 9 corresponden al municipio 

mientras que en Ayotoxco de Guerrero y 
Tulcingo son 3 por cada demarcación. El 

En todo el país, la Secretaría de Sa-

grave (DG), 341 son dengue con signos 
de alarma (DCSA). 

(DNG). Sin embargo, en este informe ya 
-

fermedad.  SILVINO CUATE

De acuerdo al reporte, del total de casos en el Estado 28 
son clasificados como dengue no grave (DNG), este número 
representa el 87.5 por ciento del total.

Ante el incremento de casos de Coro-
navirus en la entidad poblana, el uso 
de camas con ventilación mecánica 

100 por ciento, según el sistema de in-
formación de la Red IRAG de la Secre-
taría de Salud Federal.

De acuerdo al informe de esta de-
pendencia federal, el Hospital General 
de Izúcar de Matamoros se encuentra 
con una ocupación del 100 por ciento 
en el uso de camas con ventilación.

En segundo lugar con mayor ocu-
pación se encuentra el Hospital Gener-
al de Cholula, pues su capacidad se en-

del Instituto Mexicano del Seguro So-
cial (IMSS), que se ubica en la Margari-

El ISSSTE Hospital Regional Puebla 
la ocupación es del 14 por ciento, la 
Unidad Materno Infantil tiene una ocu-
pación del 9 por ciento.

Por último, en el Hospital General 
de Tehuacán la ocupación de camas 

ciento y el Hospital General de Teziut-

este el más bajo.
Cabe mencionar que las camas con 

ventilador son empleadas para las per-
sonas que enfrentan complicaciones 
más peligrosas mientras están enfermos, 
pues requieren ayuda para respirar.

Es importante recordar que el 13 de 
julio, el secretario de Salud, José Anto-
nio Martínez García confirmó la circu-
lación  de cuatro variantes Covid-19 en 
la entidad, éstas son la Alfa, Gamma, 
Delta y Épsilon, mismas que cuentan 
con la validez del Instituto de Diag-
nóstico y Referencia Epidemiológicos 
(INDRE).

PESE A VACUNA AÚN HAY MÉDICOS 
ENFERMOS DE CORONAVIRUS 
A pesar de la vacuna contra Covid-19, 
la entidad poblana se ubica en el lugar 

por la salud enfermos de Coronavirus, 

reporte de la Secretaría de Salud (SSA) 
Federal. 

De acuerdo al informe de esta de-
pendencia, la Ciudad de México se en-

Sur con 64. 
En tanto que, los Estados con cifras 

más bajas fueron Hidalgo, Durango y 
Chiapas con cuatro casos cada uno y 
Tlaxcala con uno. Mientras que Zacate-
cas no tiene ninguno. 

Es importante mencionar que, de ac-
uerdo a lo que ha informado el secretario 
de Salud, José Antonio Martínez García 
en Puebla, todos el personal que se en-
cuentra en la primera línea de batalla 
contra la pandemia, ya fue vacunado. 

Los únicos que están pendientes, son 
los médicos particulares, no obstante 
había asegurado que este sector estaba 
por vacunarse.  

empleados infectados, la mayoría se 
concentra en la Ciudad de México. 

El documento indica que el país hay 
-

dos, la mayoría se concentra en la Ciu-
dad de México.  SILVINO CUATE

Se eleva la ventilación mecánica Se eleva la ventilación mecánica 
asistida en hospitales Covid
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EL CULTIVO DE LA 
MARIHUANA, IMPULSARÍA 
ECONOMÍA DE LOS 
AGRICULTORES
Después de que la Suprema Corte de Jus-
ticia de la Nación (SCJN) aprobó por ma-

-
titucionalidad sobre la prohibición del uso 
lúdico de la marihuana, esta acción podría 

-

En entrevista para este medio de comu-

deben crear lineamientos que puedan favo-

-

estarían usando en el mercado, que no 

y la cantidad que se tendrían permitido 

“La expectativa sería con base al marco 

referente principalmente a quién va a pro-
ducir la semilla, y en este caso, nosotros 

-

AUMENTA EL 
INTERÉS DE 
MILITANTES PARA 
AFILIARSE A AN

-

a partir de los buenos resultados 
electorales del seis de junio, ha in-
crementado el interés de ciudada-

-
-

mientos y lineamientos establecidos 
por la Secretaría de Formación y Ca-

Reconoció que, a petición del 
presidente del CEN, Marko Cortes 
pidió a las estructuras estatales y 

-
bla son 217, inicien con los Cursos 

-
rivado de los excelentes resultados 

junio, es momento de robustecer las 

“En Acción Nacional creemos en 
-

mico e innovador, que brinde opor-
tunidades de trabajo para todas y 

 AURELIA NAVARRO

Eduardo Rivera se reúne con 
diputados locales electos 
para fortalecer estrategias

-
-

-

con los diputados electos bajo la coalición 

-
-

 Así como con la diputada electa, por 
la vía proporcional, Saraí Alejandra Barro-

 De esta forma, el presidente muni-

-
ladores buscan trabajar para robustecer 

     AURELIA NAVARRO

se tendría que hacer bajo el esquema de 
-

“No sería a campo abierto, ya sería en 
-
-

pacios, tener mayor número de empleos, 

que el modelo que se maneje sea por un es-

Es importante mencionar que la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

-

prohíben de manera absoluta el consumo 

Con esta declaratoria de inconstitucio-

del proyecto, que también fueron aproba-
dos por los ministros, establecen que la Se-
cretaría de Salud, a través de la Comisión 

permisos para consumir, portar y marihua-
-

 SILVINO CUATE
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Estamos a poco tiempo de saber si Nicolás Larcamón terminará de culminar 

su obra como el héroe, o de plano termina por erigirse como el villano de la 

película al haber aceptado un equipo donde al parecer la calidad va a escasear 

y parecería que la escuadra va a padecer durante el torneo.

Quizás el argentino sea capaz de volver a demostrar que con poco es capaz 

de armar un buen grupo que es capaz de jugar bien al fútbol y dar resultados 

como sucedió el torneo anterior.

No olvidemos que el que viene será el torneo de la consolidación de Larcamón 

como DT en nuestro país, pues como bien sabemos ahora ya es más conocido 

y de alguna manera los rivales ya saben a qué y cómo juega; no en balde los 

últimos partidos del torneo anterior ya le costó mucho trabajo no sólo ganar 

sino, incluso, anotar goles, por lo que de acuerdo al desempeño de los camoteros 

ya sabremos si fue flor de un día o de verdad es un técnico que tiene futuro en 

el fútbol mexicano.

En cuanto a jugadores, al parecer quienes finalmente se van a quedar, son 

Clifford Aboagye y Maximiliano Araujo, por quien el club portugués que lo 

pretendía ya no quiso pagar más y como el Club Puebla no se iba a llevar nada 

en la transacción, prefirieron echarla para atrás, lo cual me parece una buena 

decisión pues el joven uruguayo tiene futuro y podría dar mucho más de lo 

mostrado al momento en el equipo de la franja, me parece que el que viene 

podría ser el torneo de su consolidación.

La directiva, a sabiendas de que tiene hasta la fecha 5 del torneo para poder 

integrar a más jugadores, trabaja para conseguir otro mediocampista que pudiera 

venir a fortalecer esa área del terreno de juego donde al parecer la escuadra se 

encuentra débil y requiere fortaleza ante la salida de Omar Fernández.

El próximo domingo en punto de las 7 de la tarde-noche los de la franja se 

van a meter al gigante de acero en Monterrey donde enfrentarán al poderoso 

equipo de Javier Aguirre; los Rayados tendrán algunas bajas por el tema de 

sus seleccionados, situación que deberá aprovechar el equipo camotero, que 

al menos se presentará con equipo completo una vez que prácticamente todos 

los jugadores se recuperaron del padecimiento del COVID-19.

Incluso, seguramente, también viajará con ellos el flamante ‘dizque’ dueño 

Manuel ‘Chómpiras’ Jiménez, quien, al parecer, le dio el síndrome del HH, 

Héctor Herrera, y se sometió a algún ‘Lifting’ o algo por el estilo, pues en días 

pasados me lo encontré en una comida que organizó el Gobierno del Estado 

encabezado por el Gobernador Miguel Barbosa por motivo del 200 aniversario 

de la creación del ‘Chile en Nogada’ en Puebla, donde incluso me saludó, pero 

de verdad no lo reconocí a no ser por su tradicional ‘boina’ Lapuentesca.

Bien dicen que esa silla enloquece, que hasta operaciones se realizan para 

verse menos feos.

Como sea y volviendo al tema futbolístico ojalá se inicie la primera jornada 

al menos sumando un punto pues como sea los rivales de las primeras seis 

jornadas no se ven nada fáciles.

Suerte muchachos.

 

CONTINÚAN LAS TRANSAS Y ROBOS AL INTERIOR DEL CLUB PUEBLA
El internet desnuda todo, y pues como ya hemos dado cuenta una y otra vez de 

las tropelías que suceden al interior del Club que tan dignamente conduce la 

‘Rata’ mayor Rogelio Ro(b)a, doy cuenta de cómo los empleados del club con la 

venia de nuestro personaje favorito, se robaron las playeras que supuestamente 

eran únicamente para los abonados y las vendieron a la gente de la barra, vaya 

usted ya a saber en qué precio.

La evidencia es brutal e innegable, usted juzgue.

Provecho y que vengan más robos!

Nosotros como siempre seguiremos en línea.

Hasta la próxima.

Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan Héroe o villano

QUE SS CONSIDERÉ 
CAMPAÑAS 
INFORMATIVAS CONTRA 
COVID Y NUEVAS CEPAS
Diputadas locales de la actual legisla-
tura del Congreso local consideraron 
importante que la Secretaría de Salud 
considere hacer constantes campañas 
informativas sobre las cuatro nuevas 

cepas del Covid-19, Delta, Alfa, Gama y 
Épsilon.

 La diputada Barbara Dimpna Morán 
Añorve precisó “estas campañas que 

informar y prevenir, y no confundir”.
 El diputado sin partido, Marcelo 

García Almaguer consideró que la sa-
lud mental frente a la pandemia por 
covid-19 debe ser considerada por la 
autoridad local como algo esencial de 
atender.

 Por su parte, la diputada local María 
del Carmen Saveedra, llamó a las fami-
lias a informarse con responsabilidad y 
conocer cuáles son los síntomas de las 
nuevas variantes, que son “más conta-
giosas y con síntomas más graves”.   

 “En el mundo se están presentan-
do diferentes cepas o variantes del Co-
vid-19, entre las que destacan:  Delta, 
Alfa, Gama y Épsilon, que ya están pre-
sentes en nuestra entidad”.  

             AURELIA NAVARRO

Jesús Giles con Covid; 
incrementa la lista de 
panistas con el virus
 En menos de una semana la lista de con-
tagios por Covid-19 en el Comité Directi-
vo Estatal del PAN va en incremento, este 
domingo el secretario general del partido, 

de SARS-CoV-2.
 Fue este jueves 15 de julio, cuando la 

dirigente estatal, Genoveva Huerta Ville-
gas dio positivo de covid-19, obligándola 

 Han pasado tres días, y este domin-
go por medio de sus redes sociales, Giles 

-
ros de covid-19.

 Externó “les pido una oración por 
todos los que estamos enfermos de Co-
vid-19. Para que cada cuerpo enfermo 
encuentre la fortaleza que necesita para 
ganar esta batalla”.

 Es importante mencionar que una de 
las últimas veces que panistas se reunie-
ron fue en un encuentro del 3 de julio 
cuando el ex edil de Antonio Vázquez hizo 
un festejo por su cumpleaños.

 AURELIA NAVARRO

Oswaldo Jiménez en riesgo 
de ser sancionado por el TEEP
Puebla, Pue. El diputado local en fun-
ciones, Oswaldo Jiménez López, impug-
nó la sentencia que el Tribunal Electoral 
del Estado de Puebla (TEEP) impuso por 
haber incurrido en promoción personali-
zada y actos anticipados de precampaña 
como parte de lo que fue la jornada elec-
toral del 6 de junio.

El caso se encuentra a cargo del ma-

gistrado Héctor Romero, en la Sala Re-
gional de la Ciudad de México del Tri-
bunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), donde tendrá que 
ser desahogado para saber si procede o 
no.

Fue el pasado 8 de julio cuando el 
TEEP dio cuenta sobre el actuar del le-
gislador como candidato a la reelección 

bajo las siglas del PAN, al considerar que 
violó los principios de equidad e impar-
cialidad durante las elecciones. 

Por esto, el TEEP pidió a la Auditoría 
Superior del Estado (ASE) y a la Contra-
loría del Congreso de Puebla, determina-
ran imponer o no una sanción en caso 
de haber incurrido en alguna falta admi-
nistrativa.

Será como en los próximos días, la 
Sala Regional de la Ciudad de México del 
TEPJF tendrá que resolver el recurso de 
impugnación, asentado en el expediente 
SCM-JDC-1722/2021.

De acuerdo a las autoridades electo-
rales, los actos anticipados de campaña 
y promoción personalizada se cometie-
ron por medio de su cuenta de Facebook 
el pasado 13 de octubre, es decir, mu-
cho tiempo antes de iniciar el proceso de 
promoción al voto y la jornada electoral 
2020-2021.  AURELIA NAVARRO
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In Focus

Ola de calor
WASHINGTON, D. C.

Jovencitas atraviesan una cascada 
en un parque, el 28 de junio, cuando 

una intensa ola de calor recorrió gran 
parte de Estados Unidos. Territorios de 

EE. UU. y Canadá soportaron un calor 
récord, lo que obligó a cerrar escuelas y 

centros de pruebas de covid-19.

SURFSIDE, FLORIDA

Tragedia
en Miami
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El choque
BOGOTÁ, COLOMBIA

Un manifestante que protestaba contra el gobierno 
del presidente colombiano Iván Duque Márquez 
arroja un ladrillo a la policía antidisturbios durante 
los combates en el barrio de Suba el 29 de junio. 
Los manifestantes antigubernamentales y la policía 
intercambiaron golpes en manifestaciones en 
Colombia que marcaron dos meses de disturbios.

Tragedia en Miami
SURFSIDE, FLORIDA

Personal de búsqueda y rescate trabaja después 
del colapso parcial de Champlain Towers South el 
24 de junio. El condominio de varios pisos colapsó 
parcialmente, lo que provocó una gran respuesta de 
emergencia y una visita del presidente Biden, quien 
prometió apoyo para las víctimas y la comunidad.
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Texmelucan, Pue. Personal del Centro In-
tegral de Gestión de Riesgos y Protección 
Civil clausuraron una fiesta Covid durante 
este fin de semana.

Durante las acciones fueron desaloja-
das alrededor de 300 personas quienes 
violaban  las disposiciones contenidas en 
el Decreto Gubernamental vigente para el 

combate a la pandemia de Covid.
El personal conmino a las personas -en 

su mayoría jóvenes- para desalojar el in-
mueble ubicado en la Privada Tecate sin 
número colonia Ojo de Agua, lo cual se 
hizo de manera pacífica y sin algún inci-
dente.

Ante ello se hizo un llamado a la ciuda-

danía a cumplir con las disposiciones es-
tablecidas para combatir la pandemia de 
Covid y salvaguardar la salud de los tex-
meluquenses.

Actualmente Texmelucan registra al 
menos 27 casos activos de Covid-19 y más 
de 350 muertes por esta enfermedad.

  CAROLINA GALINDO

FUGA DE COMBUSTIBLE CONTAMINÓ RÍO 
Y CULTIVOS EN VENUSTIANO CARRANZA

Pemex se hará cargo del saneamiento 
y de la reparación de los daños

A BALAZOS MATARON AL CHAMÁN DE CHICAHUAXTLA

Fiesta Covid en Texmelucan, 300 Fiesta Covid en Texmelucan, 300 
personas gozaban en el jolgoriopersonas gozaban en el jolgorio
Fueron desalojadas 
alrededor de 300 
personas en la colonia 
Ojo de Agua

Venustiano Carranza. Pue. La 
falta de mantenimiento en la 
tubería de Pemex provocó 
la fuga de hidrocarburo, que 
contaminó un arroyo ubica-
do entre la comunidad de Las 
Palmas en la junta auxiliar de 
Agua Fría del municipio de 
Venustiano Carranza.

De acuerdo a la información 
de parte del Personal de Protec-
ción Civil este viernes recibieron 
el reporte que en el interior de 
un predio denominado “Las La-
jas” había una fuga de hidrocar-
buro del oleogaseoducto de 12” 
a la altura del Km. 1 + 133, al 
llegar al sito, ya se encontraba 
personal de Petróleos Mexica-
nos, los cuales tomaron conoci-

miento de las afectaciones que 
sufrió el arroyo.

A causa de los daños que 
causó el derrame de hidrocar-
buro también se presentaron 
los dueños del ranchos por 

esperan que Petróleos Mexica-
nos se comprometa a sanear 
al arroyo y evitar que afecte 
sus siembras y su ganado.

Se logró saber que Pemex 
se hará cargo del saneamiento 
y de la reparación de los daños 
que pudiera haber causado el 
derrame, mientras que Protec-
ción Civil, lleva cabo una valo-
ración de los daños que causó 
el hidrocarburo al arroyo.

 ADÁN GONZÁLEZ

Sujetos armados balearon en el pecho 
a Ignacio Mora Barragán, chamán de 
Chicahuaxtla

Tlaola. Pue. De un escopetazo al parecer calibre 12 
fue asesinado un hombre en la comunidad de Chica-
huaxtla, del municipio de Tlaola, lugar hasta donde 
se presentaron elementos de la Agencia Estatal de 
Investigaciones y peritos, quienes llevaron a cabo el 

de Huauchinango, para realizarle la necropsia de ley.
Ignacio Mora Barragán, de aproximadamente 48 

años, de ocupación chamán, con domicilio en la calle 
Zaragoza  S/n., el Barrio de Acuitlapilco, de la comu-

nidad de Chicahuaxtla del municipio de Tlaola, fue 
asesinado de un escopetazo al parecer calibre 12.

La lesión fue directa al pecho quedando tendido 
sobre la calle, los vecinos al escuchar la detonación 
salieron de sus domicilios, observando el cuerpo del 
chamán en un charco de sangre.

Trascendió que dos sujetos ya esperaban a Ig-
nacio Mora Barragán a la entrada del pueblo de Chi-
cahuaxtla y que al verlo fueron a su encuentro para 
asesinarlo y darse a la fuga con rumbo desconocido.

Los motivos del porqué asesinaron a esta persona 
se ignora y es por ello que los agentes investigado-
res, acudieron con sus familiares de la víctima mortal 
para llevar a cabo una línea de investigación. 

  ADÁN GONZÁLEZ
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Sacan otro vehículo dentro 
del canal de Valsequillo; se 
desconoce si hay muertos

IZÚCAR SE QUEDA SIN FESTEJAR 
A SANTIAGUITO APÓSTOL POR 
REBROTE DE COVID-19

Muchos devotos asisten al templo de manera 
anticipada para cumplir con sus promesas, 
informó el párroco Gilberto Sombrerero

Tecamachalco, Pue- Este viernes 
se dio a conocer que, en el canal 
de Valsequillo en el libramiento, a 
la altura de los viveros se encuen-
tra un vehículo blanco dentro de 
las aguas.

Hasta el momento se desconoce 
cómo llegó al lugar el vehículo y si 
en su interior hay alguna persona.

Por último, al lugar arribaron 
elementos de Protección Civil y 
Seguridad Pública, que realizan 
las labores para sacar la unidad 
de las aguas.

MUERE HOMBRE TRAS CAER 
CON TODO Y VEHÍCULO AL 
CANAL DE VALSEQUILLO
La tarde del miércoles pasado, un 
hombre perdió la vida tras caer 
con todo y vehículo al canal de 
Valsequillo en el municipio de Te-
camachalco, la víctima permanece 
en calidad de desconocido.

Lo anterior se registró luego de 
un reporte que hicieron los veci-
nos, ya que sobre el libramiento 
Santa Rosa-Alseseca se percata-
ron del accidente, por lo que pi-

dieron la intervención de las auto-
ridades y cuerpos de emergencia.

Al lugar arribaron elementos 
de rescate y Seguridad Pública 
Municipal, sin embargo, no ubi-
caron el vehículo hasta horas más 
tarde, a la altura de la comunidad 
de San Juan, esto tras el apoyo de 
los Bomberos de Tecamachalco y 
Protección Civil, quienes con cuer-
das y una grúa lograron extraer la 
unidad.

Dentro del vehículo se encon-
tró el cuerpo de un hombre de 

complexión robusta, con varios 
tatuajes en el cuerpo, vestía pants 
y tenis, sin embargo, no tenía 

como desconocido.
Tras el levantamiento del ca-

dáver, la víctima fue trasladada 

algún familiar reclame el cuerpo y 
-

dad marca Seat Ibiza gris, ingresó 
a un corralón como parte de las 
indagatorias, para conocer cómo 
ocurrieron los hechos.  REDACCIÓN

Izúcar de Matamoros, Pue- Por segundo año consecutivo, los 

honor a Santiago Apóstol, esto debido a que la pandemia por 
la Covid-19 sigue con rebrotes considerables en la Mixteca y 
otras partes del estado, informó el párroco del templo, Gilberto 
Sombrerero Hernández.

En entrevista con el párroco, Gilberto Sombrero Hernández 
expresó que la decisión ha sido tomada como medida de pre-
vención por el Coronavirus, donde se contará con su tradición 
feria ni juegos mecánicos, pero “en lo espiritual sí tendremos 
celebraciones eucarísticas, para darle gloria a Dios con el aforo 
permitido del cincuenta por ciento, siempre tomando en cuenta 
todas las medidas de prevención para evitar contagios”. 

Por último, dijo que la fe a Santiaguito Apóstol es tal, que 
muchos devotos han asisten de manera anticipada al templo a 
cumplir con aquellas promesas que con tanta fe le piden a la 
imagen del Sr. Santiago, siempre atendiendo las indicaciones del 
sector salud antes de acceder.  URIEL MENDOZA
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La Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) de la Secretaría de Hacienda de-
nunció formalmente al exdirector de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio 
Lozoya Austin, y a la empresa Ode-

-

una amplia red de empresas fantasma.
-

dos, de acuerdo con la denuncia pre-

sentada este 16 de julio ante la Fiscalía 
General de la República (FGR), se hab-
rían triangulado en múltiples opera-
ciones hacia las empresas fachada para 

estados del país. Todo esto habría ocur-
rido entre 2012 y 2016 principalmente.

Animal Político publicó en octubre 
del año pasado que la UIF había encon-
trado indicios de que Odebrecht tejió en 

sus subsidiarias.
-
-

una red de por lo menos 38 compañías 
que se habrían utilizado para ir disper-

UIF denuncia ante FGR a Lozoya y 
Odebrecht por lavado de más de 3 
mil mdp con empresas fantasma
TRAS CASI UN AÑO DE INVESTIGACIÓN LA UIF PRESENTÓ LA DENUNCIA POR 
POSIBLE CORRUPCIÓN Y LAVADO DE DINERO. EL CASO COMPLICA LA SITUACIÓN 
DE LOZOYA QUE AUN BUSCA UN CRITERIO DE OPORTUNIDAD A UN AÑO DE SER 
EXTRADITADO A MÉXICO

En ese contexto, la FGR está 
obligada a indagar el rol de 

Lozoya en calidad de probable 
responsable de delitos de 

operaciones con recursos de 
procedencia ilícita y diversos 

de corrupción.
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por lo menos seis estados del país: Ve-
racruz, Tamaulipas, Michoacán, Guana-
juato, Nuevo León y Ciudad de México.

que también se detectó la salida de re-
cursos al extranjero a través de trans-
ferencias bancarias. Se trata de ac-
ciones de lavado de dinero similares a 

Isaac Gamboa -exfuncionario de Haci-
enda cercano a Luis Videgaray – y en el 
caso de Veracruz durante el gobierno de 
Javier Duarte.

De hecho, y como parte de las in-
vestigaciones que aun no concluyen, la 
Fiscalía y la UIF también indagan la pre-
sunta corrupción del gobierno de Javier 
Duarte con la constructora Odebrecht.

Cabe recordar que los primeros 
proyectos de gran envergadura de Ode-
brecht en México se formalizaron duran-
te la administración de Duarte en Vera-
cruz, a través de inversiones como la de 
la planta Etileno XXI en la que participa 
la compañía Braskem.

SE COMPLICA SITUACIÓN DE LOZOYA
La presentación de esta nueva denun-
cia en contra de Lozoya, que derivará 
en la apertura de una nueva carpeta 
de investigación en su contra, complica 
la situación legal del exdirector de Pe-
mex el cual ya se encuentra vinculado 
a proceso por los presuntos sobornos 
que recibió de la constructora brasileña, 
así como de la empresa Altos Hornos de 
México.

En la nueva denuncia, la UIF re-
sponsabiliza a Lozoya de haber sido pie-
za clave para la entrada de la construc-
tora brasileña en México a través de 
incentivos ilegales. Lo anterior se suste-
nta en declaraciones de los propios ex-
directivos de Odebrecht que reconocen 
haber pagado millones de dólares al ex-
funcionario para que los orientara sobre 
la apertura de negocios en nuestro país. 

La situación es que mas allá del sob-
orno pagado a Lozoya, su gestión per-
mitió poner en marcha una amplia red 
de lavado de dinero en los que se hab-
rían operado la entrada y salida de más 
de tres mil millones de pesos.

En ese contexto, la FGR está obliga-
da a indagar el rol de Lozoya en calidad 
de probable responsable de delitos de 
operaciones con recursos de proceden-
cia ilícita y diversos de corrupción.

Esto al mismo tiempo en que Lozoya 
a través de sus abogados intenta nego-
ciar con la misma Fiscalía la concesión 
de un criterio de oportunidad que le 
permita suspender los procesos que ya 
se le iniciaron desde hace casi un año 
por los mencionados sobornos.

Animal Político adelantó el pasado 
lunes que los abogados del exdirector 
de Pemex consiguieron por tercera vez 
una prórroga de un juez para intentar 
reunir más elementos que le permitan 
cerrar la negociación con la Fiscalía. 

en audiencias programadas para media-
dos de agosto.

Sin embargo, aun cuando el exfun-
cionario lograra obtener el referido cri-
terio, eso no lo protege de las posibles 
responsabilidades penales que podrían 

-
movida en su contra por la UIF.

A todo esto, se suma que diversas 
autoridades federales aun mantienen 
en curso tras indagatorias que podrían 
derivar en mas denuncias en contra del 
exdirector de Pemex.  ARTURO ANGEL

Se trata de posibles operaciones de la-
vado de dinero.

El que estos recursos se hayan des-
viado hacia empresas fachada y final-
mente salieran del sistema bancario a 
través de múltiples retiros en efectivo 
es relevante porque confirma que el 
sobreprecio que se pagó en diversos 
contratos a Odebrecht (y que ya tam-
bién fue denunciado por la Auditoría 
Superior de la Federación) habría sido 

premeditado.
-

tener dinero “extra” que la constructora 
brasileña se prestó a desviar y que po-

-
tos que van desde el enriquecimiento 
de los implicados, hasta el pago de otro 

-
miento ilegal de campañas electorales.

Entre las empresas denunciadas por 
esta trama están la propia constructo-

como diversas empresas factureras en-
tre ellas Blunderbuss Company de Méx-
ico, una empresa fantasma constituida 
en Veracruz a la que la constructora 

De acuerdo con un reportaje pub-
licado por la organización Mexicanos 
contra la Corrupción y la impunidad, 
los desvíos a través de los traspasos de 
Odebrecht se habrían implementado en 




